

Börsenrat bestätigt die Bestellung von Wolfgang von Rintelen als Börsengeschäftsführer

Am Donnerstag, den 5. Dezember 2019, fand in Wien unter dem Vorsitz von Dr. Michael Redanz, Geschäftsführer der EWE Trading GmbH, die vierte und damit letzte Sitzung des Börsenrats der European Energy Exchange (EEX) des Jahres 2019 statt. Während der Sitzung erörterte der Börsenrat eine Reihe von Themen, einschließlich der Berufung von Dr. Wolfgang von Rintelen in die Börsengeschäftsführung der EEX, der kürzlich erfolgten Bekanntgabe der Übernahme des Rohstoffgeschäftes der Nasdaq Futures, Inc. (NFX) durch die EEX Group, die Integration der Gasmärkte und der Registeraktivitäten der Powernext in die EEX AG sowie der Pläne der EEX für Änderungen des Verfahrens zur Trade Registrierung im Hinblick auf die MiFIR Vorhandels-transparenzanforderungen.

In der Sitzung bestätigte der Börsenrat die Ernennung von Dr. Wolfgang von Rintelen zum Mitglied der Börsengeschäftsführung neben den aktuellen Geschäftsführern Steffen Köhler und Tim Greenwood. Wolfgang von Rintelen, der im April 2005 als Director Legal and Compliance zur EEX AG kam, ersetzt Dr. Tobias Paulun, der mit Wirkung zum 6. Dezember 2019 als Börsengeschäftsführer zurückgetreten ist, um sich in seiner Funktion als Strategievorstand der EEX AG stärker auf die globale Wachstumsstrategie der EEX zu konzentrieren. Im Dezember 2005 wurde Wolfgang von Rintelen zum Leiter der Handelsüberwachungsstelle berufen und unterstützt seit dieser Zeit den Börsenrat aktiv. Infolge seiner Neuberufung wird Dr. von Rintelen als Leiter der Handelsüberwachungsstelle zurücktreten. Diese Funktion wird zukünftig von Henning Hentschke übernommen.

Der Börsenrat diskutierte die Meldung über den erfolgreichen Abschluss einer Vereinbarung zwischen der EEX Group und der amerikanischen Nasdaq Futures, Inc. (NFX) über den Verkauf des Futures- und Optionsbörsengeschäfts der NFX an die EEX Group. Damit wird die EEX Group das Kerngeschäft der NFX, einschließlich des Open Interest-Portfolios an NFX-Kontrakten erwerben. Im Zuge der Transaktion werden bestehende offene Positionen in Futures und Optionen auf US-amerikanischen Strom, US-amerikanisches Erdgas, Rohöl, Eisenmetalle und Schüttfrachtraten an die Clearinghäuser der EEX Group, Nodal Clear und European Commodity Clearing (ECC), übertragen. Der Börsenrat begrüßte diese Vereinbarung als weiteren wichtigen Schritt der weltweiten Expansionsstrategie der Gruppe, durch die die Präsenz der EEX Group auf den US-amerikanischen Energiemärkten sowie im Bereich der auf dem Seeweg beförderten Commodities ausgebaut wird.

Darüber hinaus verabschiedete der Börsenrat alle notwendigen Änderungen des EEX-Regelwerks im Vorfeld der Integration der von der Powernext betriebenen Erdgasmärkte und Register-Aktivitäten in die EEX AG. Ab dem 1. Januar 2020 werden die Börsenteilnehmer der EEX zusätzlich zu allen anderen Produkten für Strom, Emissionsberechtigungen, Fracht und Agrar auch Erdgasprodukte im Rahmen eines einheitlichen Regelwerks und einer Mitgliedschaft handeln können.

Schließlich erörterte der Börsenrat die anstehenden Änderungen des Trade Registrierungsverfahrens im Hinblick auf die MiFIR Anforderungen zur Vorhandelstransparenz. Um die Einhaltung der regulatorischen Vorhandelstransparenzanforderungen für vorvereinbarte Transaktionen (auch allgemein als "Block Trades" oder "Transaktionen mit OTC-Clearing" bezeichnet), wie in Art. 8 der Europäischen Finanzmarktverordnung (MiFIR) festgelegt, zu gewährleisten, passt die EEX zum 1. Januar 2020 ihr Verfahren für die Trade Registrierung an. Die EEX-Lösung wurde mit dem Ziel der Minimierung der Auswirkungen auf das bestehende Verfahren zur Trade Registrierung auf Teilnehmerseite entwickelt, während gleichzeitig die regulatorischen Anforderungen zur Transparenz für vorvereinbarte Transaktionen erfüllt werden, so dass Dritte vor der Ausführung der Transaktion die Möglichkeit zur Teilnahme am Geschäft haben.

Der Börsenrat der EEX ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Er besteht aus insgesamt 24 Mitgliedern, die die verschiedenen Interessenverbände und Wirtschaftskreise angemessen repräsentieren: Neben den Handelsteilnehmern mit 19 gewählten Mitgliedern aus fünf verschiedenen Wahlgruppen gehören vier Verbandsvertreter sowie ein Vertreter der Energiewissenschaft dem Börsenrat an. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle.

Kontakt:**EEX Public Relations**

T +49 341 2156-216 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com | www.eex.com

Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

Exchange Council confirms appointment of Wolfgang von Rintelen as member of Exchange Management Board

On Thursday 5th December 2019, the Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) held its fourth and final meeting of 2019 in Vienna, chaired by Dr Michael Redanz, Managing Director of EWE Trading GmbH. In the course of the meeting, the Exchange Council discussed a number of topics including the appointment of Dr Wolfgang von Rintelen to the Exchange Management Board of EEX, the recent announcement that EEX Group has acquired the commodities business of Nasdaq Futures, Inc. (NFX), the integration of the natural gas markets and the registry services, both currently operated by Powernext, into EEX AG as well as EEX's plans in relation to the upcoming changes to the trade registration process for MiFIR pre-trade transparency requirements.

At the meeting, the Exchange Council confirmed that Dr Wolfgang von Rintelen will be appointed as a member of the Exchange Management Board in addition to current Board Members Steffen Koehler and Tim Greenwood. Wolfgang von Rintelen will replace Dr Tobias Paulun who has resigned from the office as of 6th December 2019 to stronger focus on EEX's global growth strategy in his function as Chief Strategy Officer of EEX AG. Wolfgang von Rintelen joined EEX AG in April 2005 as Director of Legal and Compliance. In December 2005 he was appointed as Head of Market Surveillance and has been an active contributor to the Exchange Council since that time. As a result of his new appointment, Dr von Rintelen will step down from his position as Head of Market Surveillance with Henning Hentschke taking over the role.

The Exchange Council also discussed the recently announced news that EEX Group and U.S. based Nasdaq Futures, Inc. (NFX) have successfully reached an agreement to sell NFX's futures and options exchange business to EEX Group. Moving forward, EEX Group will acquire the core assets of NFX, including the portfolio of open interest in NFX contracts. The transaction involves the transfer of existing open positions in U.S. Power, U.S. Natural Gas, Crude Oil, Ferrous Metals and Dry Bulk Freight futures and options contracts to EEX Group's clearing houses Nodal Clear and European Commodity Clearing (ECC). The Exchange Council welcomed the agreement as another major development for EEX Group's global business as it continues to expand its presence in the U.S. energy markets and seaborne commodities sector.

Furthermore, the Exchange Council approved all the necessary changes to the EEX rules and regulations ahead of the integration of the natural gas markets and the registry services, both currently operated by Powernext, into EEX AG. As a result, trading participants at EEX will be able to trade natural gas products as of 1st January 2020, alongside all other EEX products for power, emission allowances, freight and agriculturals under one rulebook and membership.

Finally, the Exchange Council discussed the upcoming changes to the trade registration process for MiFIR pre-trade transparency requirements. In order to ensure regulatory compliance with pre-trade transparency requirements for pre-arranged transactions (also commonly known as 'block trades' or 'OTC-cleared transactions'), as laid down in Art. 8 of the Markets in Financial Instruments Regulation (MiFIR), EEX will adapt its trade registration procedures as of 1st January 2020. The EEX solution was developed with a focus on minimising the impact on the existing trade registration process on the member side, while at the same time meeting the regulatory requirements to provide transparency for pre-arranged transactions that can be acted upon by third parties before a trade is executed.

The Exchange Council of EEX is an official body of the exchange under the German Exchange Act. It consists of a total of 24 members who expertly represent the various relevant interest groups and business circles. In addition to the trading participants who are represented by 19 elected members from five different voting groups, four representatives from associations and one representative of energy science belong to the Exchange Council. The tasks of the Exchange Council include the formulation of the rules and regulations of the exchange and their amendments. The Exchange Council is also tasked with the supervision of the Management Board of the Exchange and the appointment of the Head of the Market Surveillance.

Contact:**EEX Public Relations**

T +49 341 2156-216 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com | www.eex.com

Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig